



### Où retrouver « Le Séquestre Infos » ?

A LA MAIRIE  
AU COMPLEXE  
OMNISPORTS  
AU QUARTZ  
DANS VOTRE BOITE  
AUX LETTRES  
(pour les Séquistrois)

### Coordonnées Mairie :

Place Jules Ferry  
81990 LE SEQUESTRE

mairie@lesequestre.fr

05.63.54.40.13

### Services Techniques :

06 07 42 17 61

### Site Mairie :

[www.lesequestre.fr](http://www.lesequestre.fr)

### Facebook :

@LeSequestreMairie

### Appli. Smartphone :

Panneau Pocket

### Horaires Mairie :

Lundi, Mardi,

Jeudi : 8h30-12h00

et 13h30-18h00

Vendredi : 8h30-12h00

Mercredi matin et

Vendredi après-midi

sur RDV

## L'HIVER QUI VIENT...L'ÉNERGIE QUI POSE PROBLÈME

Rarement dans notre histoire récente, nous allons aborder un hiver en nous posant autant de questions concernant notre énergie.

Il ne passe pas une semaine sans qu'une émission, une communication officielle, ne nous mette en garde contre le risque de coupures électriques, le défaut d'approvisionnement en gaz, l'augmentation du prix du fioul ou sur les difficultés de trouver du bois pour se chauffer.

Les collectivités se trouvent confrontées à des hausses de prix spectaculaires comme les entreprises et les familles. Fort heureusement, nous avons, depuis de nombreuses années, réduit nos consommations.

Il y a 7 ans, éteindre l'éclairage la nuit était novateur. Aujourd'hui, cela tient de la simple évidence pour tout le monde. Même les grandes communes, avec leur centre-ville, envisagent d'éteindre jusqu'à 70% de leur éclairage.

Depuis fort longtemps nous avons entrepris des travaux de rénovation énergétique sur la mairie, l'école et les vestiaires du stade.

La rénovation actuelle du Quartz va contribuer à diminuer la consommation énergétique globale.

Le raccordement de nos bâtiments publics (Quartz, école, mairie, centre de loisirs, cantine, crèche et complexe) à la centrale photovoltaïque d'ENERCOOP, avec un tarif garanti sur 20 ans, va se révéler un excellent calcul car les prix qui sont partis à la hausse vont encore fortement augmenter.

Néanmoins, il nous faudra poursuivre ce mouvement de diminution. Le risque pour ce qui concerne l'électricité est ce que l'on appelle le black-out. C'est-à-dire la coupure générale d'une zone géographique pouvant aller jusqu'à un morceau entier de la France.

Pour éviter une telle panne, il faut diminuer sa consommation aux heures de pointe. Il y en a deux : le matin entre 7 h et 9 h, et le soir entre 18h30 et 21 h. L'objectif est de mettre sous tension le moins d'appareils possibles sur ces deux créneaux. Ce n'est pas facile, car c'est le moment où l'on consomme naturellement le plus de lumière et toute l'énergie nécessaire aux repas et aux toilettes. Décaler les machines à laver le linge ou la vaisselle et autres appareils non essentiels, rester économe lors des heures de

pics de consommation, sont des solutions responsables.

Depuis plus de vingt ans que je suis votre maire, je ne pensais jamais avoir à vous écrire de tels conseils. Est-ce une variante de ce que l'on appelle la fin de l'abondance ?

Cet été, nous avons été contraints de faire le constat de la fin de l'abondance de l'eau comme jamais. Nous avons dû prendre un arrêté pour fermer les stades de foot aux compétitions jusqu'à fin octobre.

C'est donc vrai qu'à coups sûrs, nous vivons des jours d'un genre nouveau.

### **Les pellets ou granulés bois**

Avec mon collègue Jean-François Rochedreux, maire de Saliès, nous avons pris l'initiative de créer une association de consommateurs de pellets. Il s'agit d'un mode de production d'énergie qui connaît



un essor régulier depuis une dizaine d'années. Mais là-aussi des problèmes sont apparus cette année. Les usagers de ce type de chauffage ont vraiment du mal à trouver de la ressource pour les mois qui viennent.

Parallèlement, un mouvement de spéculation s'est mis en place et le prix du sac a doublé en un an.

Nous recensons le plus grand nombre de ménages concernés par ce problème pour :

- dans un premier temps, trouver une ressource à un prix accessible,
- ensuite, préparer un éventuel appel d'offre cette fin d'année ou tout au moins pour l'hiver 2023.
- enfin, si la demande est importante, rechercher comment développer une ressource locale.

Si vous êtes intéressés, vous pouvez vous faire connaître à l'adresse mail suivante [pelletsetgranules@gmail.com](mailto:pelletsetgranules@gmail.com) en nous donnant comme informations :

- votre nom
- votre adresse physique
- votre adresse mail
- votre besoin annuel en pellets
- la quantité de stockage possible chez vous
- le degré d'urgence de votre besoin.

## ATELIERS D'ACTIVITÉ PHYSIQUE ADAPTÉE



Les ateliers d'Activité Physique Adaptée (exercices ludiques adaptés aux capacités de chacun) à destination des personnes retraitées de 60 ans et plus, ont repris depuis le 14 septembre.

Ces ateliers ont lieu tous les mercredis matins. Ils permettent :

- d'aider au maintien d'une bonne santé des os et des articulations,
- de préserver son autonomie, de travailler son équilibre, sa coordination et de prévenir les chutes,

- d'améliorer sa condition physique grâce à des exercices de renforcement musculaire, d'équilibre, de souplesse et d'endurance,
- d'être plus actif dans les actes de la vie quotidienne
- de partager un agréable moment convivial

Si ces ateliers vous intéressent ou sont susceptibles d'intéresser l'un de vos proches, contactez l'**Association CAP Atout Age 81** au 07 89 68 99 84 ou par mail : [capatoutage81@gmail.com](mailto:capatoutage81@gmail.com)

Site : <https://www.capatoutage81.fr/>

## SOLIDARITÉ INTERGÉNÉRATIONNELLE

Le CCAS renouvelle, pour la deuxième année, son **partenariat avec l'association Unis Cités**.

Ce partenariat permet la venue sur notre territoire de volontaires en service civique, formés pour accompagner gratuitement les seniors à compter de novembre.

Leurs missions visent à prévenir et éviter les situations d'isolement d'une manière générale.

Au domicile du bénéficiaire, ils établiront un programme d'activités : maîtriser l'usage du numérique (utiliser les réseaux sociaux, monter un diaporama photo, protéger son



ordinateur...), faire des balades, jouer aux cartes, partager une recette de cuisine, ou tout simplement discuter.

Avec sérieux et convivialité, chaque visite à domicile est une séance d'apprentissage, d'échange et de découverte pour les binômes de volontaires et leurs bénéficiaires.

Collectivement ils peuvent également animer des séances de cinéma, collaborer à l'organisation d'un événement...

Vous souhaitez bénéficier des visites faites par les volontaires ou vous avez une personne âgée dans votre entourage qui pourrait en bénéficier ? Prenez contact avec la mairie : 05 63 54 40 13. Un membre du CCAS accompagnera le binôme pour le premier contact.

**Qui sont les jeunes volontaires ?** Des jeunes âgés de 16 à 25 ans effectuant un service civique en équipe au sein de l'association Unis Cité.

**Leurs motivations ?** Être utile à la société, donner de leur temps aux autres de façon solidaire, gagner en compétence et en confiance, vivre une belle expérience et apprendre des autres.

**Leur salaire ?** Ils perçoivent une indemnité d'un montant de 600 € par mois pour leur engagement de 8 mois.

## UNE NAVETTE POUR LA TOUSSAINT



A l'occasion de la Toussaint, le CCAS propose un **service de transport gratuit aux personnes âgées** qui souhaitent se rendre au cimetière dans un rayon de 10 km, **le vendredi 28 octobre, le samedi 29 octobre et le lundi 31 octobre sur réservation**.

La démarche est simple : il suffit d'appeler la mairie du Séquestre avant le jeudi et un bénévole ira chercher le bénéficiaire à son domicile à l'heure convenue.

Il est possible également de réserver la **navette pour se rendre à Intermarché tous les mardis de 9h à 11h**.

Contact mairie : 05 63 54 40 13

## RÉCRÉATION, L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES A FAIT SA RENTRÉE

Cette association rythme l'année scolaire par des manifestations à succès, telles que des ventes de crêpes le jeudi avant les vacances scolaires, des ventes de chocolats ou bien encore des ventes de fleurs au printemps, ainsi qu'une grande tombola avant les vacances d'été.

Ces actions aident aux financements d'activités et de sorties des enfants de l'école de notre commune.

Cette association siège au Conseil d'école et à ce titre peut permettre de faciliter si besoin le lien entre les parents d'élève et le personnel de l'école.

L'Assemblée Générale a eu lieu le 20 Septembre 2022, de nouveaux membres ont été élus :

- Jessica Puech, Présidente
- Julien Pinard, Vice-Président
- Joan Cozar, Trésorière
- Benjamin Granier, Community manager
- Emilie Lagriffoul, Secrétaire Adjointe



- Rémi Giblas, Secrétaire
- Anne-Laure Grillot, Trésorière Adjointe.

Ils ne manquent ni d'idée ni de projets pour dynamiser cette nouvelle année scolaire !

## LES ENFANTS ONT LA PAROLE !



Nous, les enfants de l'école du Séquestre, on a peur pour notre planète. On a peur de ne plus pouvoir y vivre, car il y aura plus de déchets que d'humains. On voit les animaux souffrir par la faute des Hommes.

Nous souhaitons que ça s'améliore, on ne voudrait pas que cela dure jusqu'à ce qu'on soit âgés. Nous nous sommes posé la question de ce que nous proposerions :

- Plus de bouteilles en verre et diminuer le plastique
- Utiliser et acheter des emballages recyclables
- Rajouter des arbres et des plantes dans les villes et villages
- Composter plus et offrir des composteurs aux habitants

Nous avons eu un intervenant à l'école sur le tri des déchets et peut être qu'il faudrait mettre des panneaux d'information au-dessus des poubelles du village, car il faudrait trier plus nos déchets.

En même temps nous sommes en colère de voir que dans certains quartiers où nous habitons, des poubelles ont été rajoutées et les gens continuent à jeter leur déchet par terre en se moquant des autres.

Nous les enfants, on peut aussi agir à notre âge en :

- Continuant de ramasser les déchets sur la commune
- Continuant de composter à la cantine et limiter les déchets
- Faisant attention à l'eau pour ne pas la gaspiller en se lavant les mains ou en prenant notre douche.

Moins de déchets, planète en bonne santé !

*Selma, Célia, Nina, Léna, Léa, Shaïma, Imène, Cloé.*

## FISSURES SÉCHERESSE : FAITES-VOUS CONNAITRE !



Historiquement sujet au risque de sécheresse réhydratation des sols, le département du Tarn devrait connaître cette année une incidence particulièrement forte du phénomène, étant donnée la météorologie

exceptionnelle du printemps et de l'été. Le Préfet a décidé d'appuyer les demandes de reconnaissance des communes en état de catastrophe naturelle, qui peuvent exceptionnellement cette année être déposées dès le 15 octobre 2022.

**Pour tous ceux qui ne se seraient pas encore fait connaître auprès de la mairie, nous vous invitons à nous communiquer très rapidement votre nom, l'adresse de votre habitation, vos coordonnées (téléphonique, mail) et un petit descriptif de vos dommages : lieux des fissures, importance, conséquences éventuelles (par exemple volets ne se fermant plus...)**

Le Préfet a en effet demandé à tous les maires de lui faire passer un listing des personnes sinistrées afin de peser plus lourd auprès du Ministère.

Plus de renseignements auprès de la mairie au 05 63 54 40 13.

## OCTOBRE ROSE



Dimanche 25 septembre, la commune était au côté de La Ligue contre le cancer et du Centre de Coordination de Dépistage des Cancers d'Occitanie pour



sensibiliser la population au sujet des cancers féminins.

Une première édition d'Octobre Rose qui a réuni une centaine de participants motivés, malgré le ciel gris.

Après un échauffement en musique avec Fabien, le professeur de gymnastique de Vita Détente, une vague rose a pris le chemin des crêtes pour une randonnée encadrée par des élus et des bénévoles du centre de loisirs Espace Jeunesse et Le Séquestre Village.

Les autres ont opté pour une initiation au Taïso avec le Judo Club et un atelier vannerie animé par Famille Rurales.

Monsieur Ricard, représentant du Comité Départemental de La Ligue, a rappelé l'importance du dépistage pour détecter et prendre en charge ces maladies le plus tôt possible. L'aspect festif de ce moment ne doit pas faire oublier que le cancer touche 1 femme sur 6 et que c'est la première cause de mortalité prématurée en France.

**Les dons chez les commerçants associés à cette action sont encore possibles pendant tout le mois d'octobre : Mr Bricolage, Memphis Coffee, L'Oasis Tissus, Pharmacie du Séquestre, Hyperfrais, l'Univers des Pierres, MGEN, Brasserie Au Jardin.**



Message de la Pharmacie, partenaire de l'opération :



« Nous animons la pharmacie avec de l'information sur le cancer : des brochures sont à disposition des patients, ainsi que des kits de découverte pour soulager les effets indésirables des

traitements. Nous avons aussi mis en avant une gamme cosmétiques dédiée aux patients sous traitements, mais aussi à toute la population. Il s'agit de la gamme MÊME. A cette occasion, un jeu concours est organisé par ce laboratoire. »



## FORUM DES ASSOCIATIONS : UNE RENTRÉE RÉUSSIE

Le samedi 3 septembre, le succès de la 7<sup>ème</sup> édition du Forum des Associations du Séquestre, à La Baute, a été apprécié par l'ensemble des participants.

21 associations étaient présentes ce jour là ; durant tout l'après-midi, elles ont présenté leurs activités humanitaires, de loisirs, de services et renseigné les passants sur les diverses disciplines sportives, culturelles...

Comme chaque année, la buvette était tenue par le Comité des Fêtes du Séquestre et un quizz était même proposé aux enfants pour mieux connaître les associations ; une boisson leur était offerte pour les récompenser de leurs efforts intellectuels.

Tous les dirigeants associatifs : Aide à Domicile en Milieu Rural , Alpha Protec, Amitié Franco-Polonaise du Séquestre, les Archers Séquestrois, Association de soutien à l'hôpital mobile bénévole Pirogov en Ukraine, Basket Club, Familles Rurales, Garage Solidaire des Taillades, Générations Mouvement les Aînés du Séquestre, Groupement des Anciens Sapeurs-Pompiers de Paris, Judo Club, Marche Nordique, Chorale OCCEA, Crazy Squash Albi, Quilles de 8, Tennis Club, Vita Détente, Volley Club La Mygale, Institut Wudang Pai et ses



démonstrations remarquables, Yoga Espace Harmonie, gardent de bons souvenirs de cette manifestation sur fond musical de l'accordéoniste Luca Michard.

Olivier Meillac de l'Epicyclerie était également là pour partager ce moment convivial.

Le tissu associatif séquestrois est riche et varié, un grand bravo à tous ces bénévoles qui s'impliquent tout au long de l'année pour animer la commune et faire vivre des passions après deux années difficiles de crise sanitaire.

Un grand merci enfin aux employés municipaux pour leur disponibilité et aux élus pour leur aimable accueil.

## UN FRANC SUCCÈS POUR LE VIDE-GRENIER DU VILLAGE



Après deux années d'absence pour cause de pandémie, le vide-grenier organisé par l'association Le Séquestre Village, le dimanche 18 septembre, a été une véritable réussite. Par une belle journée ensoleillée, plus de 140 stands - dont plus de la moitié réservés par des Séquestrois - étaient installés sur la place Jules Ferry et ses abords.

Les chineurs à la recherche d'objets insolites ou de bonnes affaires étaient présents très tôt le matin. Les bénévoles de l'association étaient sur le pont pour accueillir les visiteurs avec le sourire et la bonne humeur.

Une fois de plus, l'association a su s'impliquer au cœur du village pour le plaisir de tous.

## JOURNÉES DU PATRIMOINE

Pour la première fois, la commune a participé aux Journées Européennes du Patrimoine, en ouvrant les portes de l'Eglise Notre Dame de Fonlabour les 17 et 18 octobre. Monsieur Bertrand, Président de l'association des Amis de Nicolai Greschny était présent pour commenter les fresques réalisées par l'artiste en 1970.

Les visiteurs ont pu aussi admirer les œuvres de quatre iconographes : Agnès Lemoine, Claudine Aigle, Valérie Labarthe et Valéry Vedel.

Ce programme complet a attiré près de 300 personnes.



## CHORALE OCCEA



La chorale OCCEA du Séquestre a repris ses répétitions, sous la direction de Bruno Balazard, le lundi 12 septembre (des travaux étant en cours à la Salle du Quartz, les répétitions ont lieu à la Salle des fêtes de Saliès les lundis de 20h30 à 22h30.)

C'est dans une atmosphère conviviale que ses membres vous attendent afin de partager le plaisir de chanter ensemble. Que vous soyez expérimenté ou novice, n'hésitez pas à les rejoindre. Leurs chants : "d'ici et d'ailleurs - d'hier à aujourd'hui". Vous pouvez, bien sûr, assister à une ou deux répétitions avant de vous engager.

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter Chantal Contreras, la présidente, au 06 13 14 78 23 ou par mail : [OCCEA81@gmail.com](mailto:OCCEA81@gmail.com).

## VITA DÉTENTE

L'association a repris ses activités le 12 septembre au lycée Fonlabour en attendant l'achèvement des travaux du Quartz.

Les inscriptions pourront être acceptées tout au long de l'année.

Vous pouvez pratiquer :

- de la gymnastique du lundi au jeudi
- du rock le mardi
- de la salsa, le jeudi et le vendredi
- de la bachata, le jeudi et le vendredi.

**Des soirées gratuites seront organisées au Quartz les samedis 19 novembre, 4 février et 15 avril.**

Contact :

Mme Blanc (06.87.14.05.57)

ou M. So (06.10.61.13.44)

ou par mail : [vitadetente.lesequestre@gmail.com](mailto:vitadetente.lesequestre@gmail.com)



## COMITÉ DES FÊTES



Avez-vous passé une super fête du séquestre les 10 et 11 juin derniers ? Le comité des Fêtes du Séquestre oui !

En effet, ils ont été ravis de partager ce moment à vos côtés, après deux ans sans fête dû à la Covid-19.

Le comité veut que l'édition 2023 soit aussi réussie que celle de 2022, alors... qui est prêt à les rejoindre pour relever le défi ?

La préparation de la prochaine fête va commencer sans tarder alors **ils vous attendent nombreux** pour construire cette fête ensemble, avec vos idées et vos compétences !

La première réunion aura lieu **le vendredi 21 octobre à 20h30 dans le patio de la salle omnisports.**

Pour tout renseignement complémentaire, n'hésitez pas à contacter Fabrice Ramos, le président, par mail à : [comitedesfetesdusequestre@gmail.com](mailto:comitedesfetesdusequestre@gmail.com) ou par téléphone au 06 63 96 12 17.

## NOUVEL ÉCLAIRAGE ET NOUVELLES SERRURES AU COMPLEXE

Durant l'été, la mairie a profité de l'arrêt des activités sportives pour reprendre l'intégralité de l'éclairage du gymnase.

En effet, depuis quelques mois plusieurs lampes étaient hors service et pouvaient difficilement être remplacées, gênant les associations lors de leurs cours et surtout pouvant poser problème lors de compétitions officielles.

L'entreprise Bouat, de Terrzac, a réalisé les travaux pour un montant de 25 000 €.

En parallèle, pour faciliter la gestion des clés, de nouvelles serrures « connectées » ont été installées. Désormais les occupants du complexe disposent de badges ou utilisent simplement leur smartphone pour pouvoir ouvrir les portes du complexe. Le nouveau matériel a été fourni par la société Elocky pour un budget de 2 700 €.



## EXPRESSIONS POLITIQUES

*Cette page est réservée à l'expression des groupes politiques représentés au Conseil municipal.  
Les textes publiés dans cette rubrique n'engagent que leurs auteurs.*

### LE SÉQUESTRE POUR TOUS

Dans le droit fil de l'éditorial de ce journal, et dans les mois qui vont venir, nous allons faire en sorte de diminuer et faire diminuer la consommation énergétique du plus grand nombre.

Par l'incitation au civisme, par simple bon sens, nous allons informer, motiver, expliquer pourquoi il faut consommer moins.

Parce que c'est bon pour la planète, parce que c'est bon pour nos portefeuilles, parce que cela contribue à un beau projet collectif : être sobre, dépenser ou gaspiller moins va être au cœur de nos actions.

Élus et salariés allons suivre une formation à la Fresque du Climat pour mettre à jour nos connaissances, nos compréhensions des problématiques environnementales et économiques du moment. La collectivité se doit d'être exemplaire.

Nous allons associer les entreprises à cette moindre consommation. Elles ont toutes l'obligation d'éteindre leurs enseignes et éclairages extérieurs à partir de 22h et beaucoup ne le savent pas.

De la même façon, avec les associations nous travaillerons en vue d'un usage des équipements publics le plus sobre possible.

Les enjeux sont importants. La commune du Séquestre n'est pas un îlot où les difficultés du monde ne parviendraient pas. Toutes les augmentations tarifaires, toutes les dépenses inutiles sont autant d'argent qui n'est plus disponible pour développer des services pour les habitants. Et c'est cela le véritable enjeu d'un projet communal.

Le groupe majoritaire au Conseil Municipal

### ENSEMBLE POUR LE SÉQUESTRE

Chères Séquestroises, Cher Séquestrois,

Tout d'abord, nous tenons d'abord à vous informer que l'équipe minoritaire a toujours répondu présente pour la tenue des bureaux de votes ainsi qu'au dépouillement pour les diverses échéances électorales dès lors que nous y avons été conviés.

Par ailleurs, il nous est reproché une volonté délibérée de ne pas travailler, or depuis notre installation l'ensemble du conseil municipal est témoin de notre investissement dans chaque commission dès lors que nous y sommes conviés et dans les conseils municipaux. De même, nous participons aux manifestations de la commune et aux événements organisés par la mairie dès lors que nous y sommes conviés.

Nous déplorons l'attitude non convenable dont certains membres du groupe majoritaire ont pu faire preuve lors du conseil municipal de juin 2022. Nous espérons qu'il s'agit juste d'un simple écart de parole. (cf PV de compte rendu disponible sur le site de la mairie)

La proposition faite par le groupe majoritaire de programmer les commissions à l'avance afin que l'ensemble des membres puisse y participer nous permet de croire en un avenir bien plus constructif.

Nous remercions l'ensemble du tissu associatif qui, par son action, permet de donner vie au centre de notre village en organisant des animations comme la fête du village et le vide grenier notamment. Le cœur du village doit être un lieu de vie plus qu'un lieu de passage.

Le groupe EPLS

### ACTUALISATION DU PLAN DE VILLE



Conformément aux dispositions de la convention signée avec Attria en 2017, le plan de ville a été actualisé compte tenu des nouvelles rues et des nouvelles dénominations.

Ainsi, récemment, dans le cadre des travaux de l'écoquartier 4, en 2022, de nouvelles voies ont été créées et nommées (rue du chêne liège, rue des

mésanges, rue des coteaux) ; par ailleurs, en 2021, afin de faciliter l'adressage de certaines voies de la commune, de

nouveaux noms sont apparus, notamment à la Baute: rue Simone Veil, place Bompo....

De ce fait, il était opportun de préciser toutes ces nouveautés sur le plan de ville destiné à mieux orienter les visiteurs et les usagers de la route.

A cette occasion, des renseignements ont été ajoutés pour mieux connaître Le Séquestre : l'ancien lavoir de Claumont, le monument aux morts, la table d'orientation, les toilettes publiques à la Baute...

**BON A SAVOIR : Deux mobiliers urbains Attria servent non seulement pour le plan de ville, mais aussi de récupérateurs de piles usagées ; ils sont situés avenue des Marranes, en face de Bureau Vallée et rue Cap Long, à côté de l'abri bus, face à l'Intermarché du Séquestre.**

Composées de produits toxiques, les piles sont des déchets très polluants et dangereux, alors n'hésitez pas à les jeter dans ces récupérateurs !

## LES TINY'S : UN PETIT CHEZ SOI



Aux abords du Hameau de la Bondancie, une petite maisonnette surprend bien des passants. Mais quelle est donc cette nouvelle habitation ? C'est la **Tiny House** de Madame Vuillaume et Monsieur Tissot, nouveaux arrivants sur la commune. Construit en bois sur une remorque (pour pouvoir être déplacé) cet habitat léger est tendance. Celui-ci est installé provisoirement sur une parcelle communale.

L'objectif étant de permettre l'installation de ce type de logements sur une des parcelles de la ZAC (Zone d'Aménagement Concerté). Cette première tiny pourra rejoindre ce lieu dès que la SEM Thémélia aura aménagé un équipement spécifique.

Derrière ce mode d'habitation, il y a plusieurs enjeux.

Ces maisons ne « consomment » pas de superficie au sol. En cela, elles sont une partie de la réponse à l'objectif fixé par l'Etat à l'horizon 2050 de Zéro Artificialisation Nette.

Le modèle qui est rue des Marranes est autonome en énergie, et pourrait également être autonome en assainissement.

Cerise sur la gâteau, cet habitat exemplaire a été construit par une entreprise d'Arthès (Ets Fabre) dont les principaux sous-traitants sont tarnais.

Ce type de logement connaît un fort engouement. Il permet un accès à la propriété pour un coût qui n'a rien à voir avec la construction traditionnelle. Plus encore, les coûts de fonctionnement (eau, énergies, taxes) sont beaucoup plus faibles. La micromaison correspond à un nouveau mode de vie, minimaliste et sobre.

Nous souhaitons la bienvenue à nos deux jeunes voisins et nous aurons l'occasion de vous parler ultérieurement du projet qu'ils ont pour ces quelques mètres carrés de terrain.

## RENCONTRER UN CONSEILLER NUMÉRIQUE



**CONSEILLER  
NUMÉRIQUE**  
France  
services

A compter du 12 octobre, **Perrine Coat, conseillère numérique pour le Département du Tarn, sera présente en Mairie les 2ème et 4ème mercredis de chaque mois.**

Sa mission est d'accompagner les usagers dans leur utilisation quotidienne des outils numériques : prendre en main l'équipement, aider aux démarches administratives, naviguer sur Internet, connaître le vocabulaire numérique, envoyer et

recevoir des courriels, apprendre les bases du traitement de texte, utiliser des applications utiles sur son smartphone, etc. L'accompagnement pourra être collectif (en atelier) ou individuel.

Pour une bonne organisation, vous pouvez **prendre rendez-vous par mail [perrine.coat@tarn.fr](mailto:perrine.coat@tarn.fr) ou au 05.63.54.40.13**

**Permanences de 9h à 12h à la Mairie du Séquestre les mercredis 12 et 26 octobre, 9 et 16 novembre, 14 et 28 décembre.**

## CHIENS À DÉCLARER



La détention d'un chien catégorisé 1 et 2 est subordonnée à la **délivrance par le maire d'un permis de détention** subordonnée à la

réalisation préalable de l'évaluation comportementale de l'animal et de la formation spécifique des propriétaires ou du détenteur (attestation d'aptitude).

> La catégorie 1 « **chiens d'attaque** » se compose de 3 types (chiens assimilables à une race de part leurs caractéristiques morphologiques et non inscrits dans un livre généalogique reconnu par le ministère) :

chiens de type American Staffordshire terrier (anciennement Staffordshire terrier), également appelés « pit-bulls », de type Mastiff, également appelés « boerbulls », et de type Tosa.

> La catégorie 2 « **chiens de garde et de défense** » se compose de 3 races (inscrites dans un livre généalogique reconnu par le ministère) et de 1 type :

- chiens de race American Staffordshire terrier (anciennement Staffordshire terrier), de race Tosa ou de race Rottweiler
- chiens de type Rottweiler.